

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Dari hasil penelitian di lapangan tentang penerapan bimbingan sosial untuk meningkatkan solidaritas antar sesama lanjut usia di UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru, dan berdasarkan hasil dari penyajian data serta analisi data maka dapat diambil kesimpulan yaitu:

1. Penerapan bimbingan sosial untuk meningkatkan solidaritas antar lansia di UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru telah terlaksana dengan sangat baik sehingga bermanfaat bagi lansia dalam meningkatkan rasa solidaritas antar lansia lainnya, dapat dikatakan sangat baik karena tidak ada lagi lansia yang bersikap tidak peduli kepada sesamanya baik sesama wisma maupun berbeda wisma. Semua lansia sudah mampu untuk saling beradaptasi dengan lingkungan sosialnya secara wajar, tanpa ada masalah yang timbul.
2. Sedangkan faktor yang mempengaruhi penerapan bimbingan sosial untuk meningkatkan solidaritas antar sesama lansia di UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru dilihat dari dua faktor yakni: faktor internal meliputi seluruh lansia bisa mengikuti dengan mempunyai pikiran yang sehat, keadaan fisik jasmani para lansia juga dalam keadaan sehat wal'afiat, timbulnya keinginan yang kuat dari lansia untuk selalu hidup berdampingan. Sedangkan faktor

eksternal meliputi terciptanya komunikasi yang baik antara pembimbing dan seluruh lansia, keadaan lingkungan serta sarana prasarananya sesuai dengan apa yang dibutuhkan.

## **B. SARAN**

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian dan pembahasan yang telah ditulis di atas, maka dapat dikemukakan beberapa saran untuk dijadikan pertimbangan bagi pihak yang terlibat di dalam penerapan bimbingan sosial untuk meningkatkan solidaritas antar sesama lansia di UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru. Layanan bimbingan sosial ini bisa terlaksana dengan baik apabila semua pihak yang ada di dalam layanan bimbingan sosial ini saling bekerjasama dengan baik.

Dan untuk memaksimalkan penerapan bimbingan sosial untuk meningkatkan solidaritas antar sesama lansia di UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru dikemukakan beberapa saran berikut:

1. Untuk pihak UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru, penulis sarankan agar kiranya tetap melaksanakan layanan bimbingan sosial bagi seluruh lansia. Agar lansia bisa menjadi lebih solid dalam menjalani masa tuanya.
2. Untuk pihak pembimbing di UPT Pelayanan Sosial Tresna Werdha Khusnul Khotimah Pekanbaru, penulis sarankan agar menambah lagi teori-teori, metode, dan wawasan yang lebih banyak lagi, supaya layanan bimbingan sosial yang diberikan bisa berjalan lebih baik lagi.

3. Untuk para keluarga asuh, penulis sarankan agar kiranya selalu menjalin kerjasama dengan pembimbing yang ada agar segala permasalahan yang ada pada lansia langsung bisa teratasi.